

El Tabo lidera ranking nacional de migración interna según el Censo

De acuerdo al estudio estadístico, el 23,3% de los habitantes de El Tabo proviene de otras comunas. El Quisco y Algarrobo también destacan entre las diez con mayor migración interna.

Jesús Fariás Silva
 cronica@lidernanantonio.cl

El fenómeno ya se notaba en las calles y ahora los datos lo confirman: El Tabo es la comuna de Chile que más personas recibió desde otras partes del país en los últimos cinco años. Según el Censo 2024, el 23,3% de su actual población proviene de otras comunas, dejando atrás las grandes ciudades para buscar una vida distinta. En el mismo ranking, El Quisco aparece con un 19,2%, lo que muestra que el Litoral Central ha vivido una transformación profunda desde el estallido social de 2019.

El Tabo cuenta hoy con una población censada de 16.260 habitantes, mientras que El Quisco tiene 18.971 y Algarrobo alcanza los 16.076.

La tendencia se consolidó como algo permanente. Ya no se trata solo de veraneantes o escapadas de fin de semana. "Estamos frente a una residencialización estable", explicó el geógrafo Jorge Aravena, del Centro de Inteligencia Territo-



EL TABO CUENTA HOY CON UNA POBLACIÓN CENSADA DE 16.260 HABITANTES

rial de la Universidad Adolfo Ibáñez, en una entrevista con La Tercera.

A su juicio, esto responde a un cambio de estilo de vida. "El origen principal de quienes llegan de Santiago, Puente Alto o Maipú muestra una búsqueda de mejor calidad de vida en

23,3%

de la población de El Tabo proviene de otras comunas, principalmente de la RM.

entornos más tranquilos y naturales".

El alcalde de El Tabo, Alfonso Muñoz Aravena, dice que su comuna ya no es solo un balneario.

"Muchas personas siguen llegando porque la calidad de vida es mejor que en la capital, aunque haya

limitaciones", dijo a la mencionada publicación.

Según la autoridad, la mayoría de las nuevas familias que se instalan son lideradas por mujeres entre 25 y 50 años, muchas de ellas jefas de hogar que llegan con sus hijos, y también adultos mayores que

tenían una segunda vivienda en la zona y ahora decidieron quedarse de forma definitiva.

En El Quisco ocurre algo parecido. El teletrabajo, la pandemia y el deseo de vivir más cerca del mar empujaron a muchos a dejar Santiago y establecerse en este rincón del litoral.

Y no son las únicas. Algarrobo también destaca con un 16,5% de migración interna, ubicándose en el séptimo lugar del ranking nacional.

RANKING

Si se mira la lista completa, El Tabo encabeza con 23,3%, seguido por Litueche (22,8%), San Nicolás (19,6%), El Quisco (19,2%), Navidad (18,2%), Puchuncaví (17,7%), Algarrobo (16,5%), Papudo (16,0%), Lampa (15,4%) y Marchigüe (15,0%).

Para el experto, esta migración "por amenidad" o "por estilo de vida" tiene un trasfondo más profundo. "Es una forma de resistir la alienación urbana", dijo Aravena. "Vivir en una gran ciudad ya no garantiza bienestar".